



Canciller Van Klaveren: “Vamos a BRICS en calidad de invitados”

Hecho. El ministro salió al paso de la polémica por el viaje del Presidente Boric a la cumbre del bloque en Brasil.

Publmetro / E. S. Z.

El canciller Alberto Van Klaveren afirmó ayer que Chile asistirá a la Cumbre del BRICS en Brasil “solamente como país invitado”.

El martes se confirmó que el presidente Gabriel Boric será parte de la reunión luego de ser invitado por Luiz Inácio Lula de Silva, momento en el que surgieron una serie de cuestionamientos desde el mundo opositor, particularmente desde la extrema derecha.

Así, José Antonio Kast dijo que Boric “pone en serio riesgo la seguridad nacional y el posicionamiento internacional de Chile. No podemos alinearnos con dictaduras como la de Cuba, que lleva más de 60 años oprimiendo a su pueblo, ni con regímenes como el de Irán, una república teocrática conocido por su respaldo al te-



Boric y Lula bromean en el palacio de Planalto, Brasilia, el 22 de abril último. / XINHUA

rrorismo internacional”.

Los miembros fundadores de BRICS son Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, con China compartiendo un régimen político similar al cubano, con partido único y control de medios. A diferencia de los problemas económicos de los

isleños, el gigante asiático es la segunda potencia mundial, sólo superado por EE.UU.

Por eso, ayer en CNN, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, explicó “el presidente fue invitado a la cumbre de los BRICS por Brasil, un país con

el cual tenemos las mejores relaciones posibles. Y va en la misma calidad en que el año pasado asistimos a la cumbre del G20”.

Recalcó que “vamos en calidad de invitados junto a otros países que también han sido invitados, entiendo que



“Vamos a asistir con mucho interés, se trata de un foro relevante, por cierto, y agradecemos mucho la invitación”

ALBERTO VAN KLAVEREN
Canciller

“No podemos alinearnos con dictaduras como la de Cuba, que lleva más de 60 años oprimiendo a su pueblo”.

JOSÉ ANTONIO KAST
Candidato presidencial

4.000

millones, aprox., es la población de los miembros de BRICS, sin considerar los países asociados. La población mundial es de 8.000 millones.

Colombia, Uruguay, en fin. Y vamos a asistir con mucho interés, se trata de un foro relevante, por cierto, y agradecemos mucho la invitación”.

Consultado sobre las críticas a la participación de Boric, dijo: “Yo creo que no se puede

objetar nuestra participación en una cumbre que se celebra en Brasil. Es decir, Brasil ha sido muy referente en invitarnos y nosotros obviamente acogimos esa invitación, pero asistimos solamente como país invitado, no significa nada más que eso”.

Inmenso mercado

Aparte de los países fundadores ya señalados, el grupo BRICS permitió el año pasado desde 2024 permitió el ingreso de Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Etiopía, Irán, Indonesia y Arabia Saudí, como nuevos miembros. Y desde ese año, participan como asociados Bielorrusia, Bolivia, Kazajistán, Cuba, Malasia, Nigeria, Tailandia, Uganda y Uzbekistán.

Considerando sólo a los países con membresía plena, su población estimada es de 4.000 millones de personas, es decir, la mitad de la población mundial, y representan más del 25% de la superficie terrestre.

En términos de comercio exterior, sólo respecto de los miembros fundadores, las exportaciones chilenas superan los 24.000 millones de dólares en 2023 (como punto de comparación, las exportaciones a Estados Unidos el mismo año alcanzaron los US\$7.000 millones).

Un buen ejemplo del impacto en las economías nacionales lo da Egipto. En su primer año de integración, sus exportaciones a los países del bloque crecieron de US\$6.300 millones a \$8.700 millones, con un incremento de 38,5%.